
第 四 百 二 十 二 次 會 議 

—九四九年三月二十A a星期一千後三a争在紐约成功湖舉 

主席： M r . A. ALVAREZ ( 古 巴 ） 

出席者：下列各國代表：阿根廷、加拿 

大、中國、古巴、埃及、法蘭西、那威、.3克 

闞藓維埃社會主義共和國、藓維埃社會主義共 

和國聯5&、英聯王國、美利堅合衆國。 

― 、 臨 時 議 事 日 程 （ S / A g e n d a 422) 

一、 通過議事imo 

二、 委派特里亞斯特自由E《行政長官。 

(甲）一九四九年三月十二 n藓維埃針會主 

義共和國聯盟代表爲娄派特jase斯特 

自由區行政長官事致:全理事會主席 

函（S/1287)o 

二 、 通 過 議 事 日 程 

三 、 主 席 報 吿 

4^席：在討論議稃所載項B以前，本人先 

f n ]理y i會報吿：聯合國印尼西亞問題委會 

巳於一九四九年三月二十六U «?am會三月二 

十.sn去'>E提出答ffi ； 范 « 全 文 巳 稃 爲 文 件 

s八297,於今^分送各理?It圃。該',E稱：H惹 

所受报寄並不 i^ai:,不致妨礙印皮尼西亞m'在 

該地娃都，惟常地物輿設備供成缺乏，其屮 

—部份係於一九四八年十二 " 後 遒 走 或 被 破 

壊，勢將Ésm-影^該共和阈的打政工作。 
此外尙有一件'02報亦應ff討論,程所敉:?Î 

B前l*n〗理事會提出報吿，那就是一九四九牟三 

月二十二 n巴勒斯祖代STnig解游n教來的',lî 

報，並附送黎巴嫩mja色》麵阚所'6^'》戦協定 

全文（S/1296) 0 輛 約 動 额 理 : W 於 一 九 

W八年卜一月十六H通過的决餱案CS/1080) 

簽盯JH:項停戦ta定，：ÎUA安tîï理?&食'解W 

效，而關係雙方之«協精砷亦殊足稱道,sa是 

本人引:ï%快慰的? ffo 

本人相f3理? H食對於黎巴嫩與W色列兩國 

的談利成功，代瑰'rilig解專"Mr. Ralph Bunche 

與其同僚的努力不iSï常亦深成欣快。 

Mr. MALIK ( 蘇 絍 埃 社 & 共 和 國 ' 聯 

盟 ） ： 我 要 i ^ 2 ， i 會 主 席 " 報 吿 屮 特 別 

到的文件S/1297 。該文件的第一分段艮I第二 

分段顚有牴觸。聯合國印苽尼西亞H O遛'食 

於第一分段內說："H惹所•î'ia*並不fKflï":» 

佴第二分段却稱："惟常地物？e與備俱成缺 

乏，其屮一部分係於一九四八年十二月十八日 

後皲遷走或破壊，勢將iTjÊ影徑該共和國於日 

惹復都後之行政工作"。該分段並未說明常地 

設«5究是何人破壊的或遷走的，伹這顯然是浸 

佔該城的外國軍隊的行爲，而這種行爲赏然是 

那些佔倾軍隊所不應該有的。 

該 委 對 於 此 事 的 報 吿 旣 合 糊 不 明 ， 而 

載>^此項報吿的文件S/1297第一與第二分段 

的內容又彼此矛盾，所以理事會應向該委員會 

索取更充分的情報J以便確切知道在日惹那些 

物,與設備巳被破壊，那些已被搬走以及究是 

何人所 搬走。 

我想安全理事會常亦認爲此種更芷確的情 

報《Hf用 

主席：蘇維埃社會主義共和國聯盟代表剛 

才發表的 s見我巳朌悉，诅我要婧該代表注 

15：：»我們此時是處理一個巳經通過的議事H 

稃，該代表所提到的那項文件不在議程項目之 

m 0 假 使 , 聯 代 表 ; f f 修 改 P E s n 會 的 識 

他常然可•KUS樣做的，我H會把他的提議 

fôâtSIW决定。 

Mr. M A M K ( 維埃f4,̶i^3î&共和國聯 

盟）：剛才我所講的，:;§,?tî席顋巳lîSÎ解，我常再 

解釋一挤。我的,ÊL'Û並不是耍對讒:'程提出 

任何修JEo安仝瑰?11會的向例是:瑰事弁主席如 

； f e ^ 謠 開 始 將 巳 收 到 的 文 件 向 理 事 出 報 

吿 , 那 末 不 論 是 巳 未 通 過 稃 , S ? & 食 

有權討論些文件,並可於M悉文件內容或索 

取其他情報後，fidlîff體部份作成某種决定。 

主 席 旣 然 爲 必 a t 將 已 收 到 的 文 件 通 知 各 a 

m, a « î 食 就 可 對 道 些 文 表 示 , , ？於文件 

足 否 全 理 艰 食 議 上 那 是 ' f c M J H 係 的 0 

：^》?|审會就_丰席報吿的文件 

我想並不遠反理?li食的璣?n規則。间時也無资 

正式把此等文件刘入譏程，單镯作爲一個J0« 

LI o m少到flinv爲止是理事會的mf^jo 

四 、 繼 績 討 論 委 派 特 里 亞 

斯 纟 自 由 區 行 政 長 官 

：瑰事食待璣的次一項目是娄派特.g 

亞斯特n iiiEiS行政烃IT J mm目是蘇糌埃社會 

-主^共和國聯盟代â^ffl於一九四九年;^月十二 

1】1*〗,;存列人1≪|程的（S/1287) 0道間題旣是蘇 

聯 代 出 的 ， 我 f l i f f 就 i t 該 代 表 發 言 。 

Mr. M A U K (蘇拼埃社fr主義共和國聯 

盟)：我注.ffi到安事瑰?u會主席對我剛才所提 



向聯合圃印苽尼西亞問題委員會索取讕於荷蘭 

家隊破ma惹的情報的間題不欲有所紂諭。主 

席的態度旣是如此，我就進行討諭委îlS特里ffi 

斯 特 自 由 長 官 的 問 題 。 

̶九四九年二月十七日蘇聯代表圃曾就委 

派特里亞期特自由區行政長'1*事向安全理事會 

第 四 ̶ 次 會 , 提 出 難 建 , o 

蘇 ， 代 表 圃 常 時 提 { 6 下 ^ 决 議 案 草 案 

(S/1260)： 

" 安 全 理 事 會 , 

"翳於對義?n約第二十一條規定設立特虽 

55斯特自由區； 

"翳於一九四六年十二月十二日外長會璣 

就委派特里亞斯特自由區行政長宫一2iî所作决 

定 Î 

"藜於上述?申附件陸第十一條之规定； 

"茲,决委派'Fluckiger上校爲特.甩^5斯 

特自由區行 政 長 官 " 0 

蘇 ‧ 表 囿 於 提 出 此 項 决 議 案 草 案 時 曾 想 

到安全理事會各代表需要有相常時閬來研究0 

時至今日，各代表圑常已有充分時間審査蘇聯 

代表圃的提 , o所以蘇聯代表圑推定此時當可 

開飴_讨諭此項决議案草案。 

：S全理事食並無正常理由對委派特ja亞期 

特自由l^^ï政長官事;S遲不作决定。理事會必 

顺 這 事 负 起 衰 任 。 

美 、 英 、 法 三 阈 在 安 全 理 事 會 早 先 舉 

行的幾次會鍈屮都曾對委派特M亞斯特自由區 

行政長宵的題教表意見，伹他ffl並未能提出 

任何具體理由來證明該區行玖良官的確應該暫 

im派。 

三 國 代 ^ 辯 稱 ： 對 某 和 約 , 特 別 是 和 約 

中闢於特里斯特自由區的規定都可由三、四 

lai政府自由修改。這種論摅常然是?《無fiî値可 

首。，谈和約仍在有效期Kib因此,任何雜約 

lil都沒有搜自更改和約的權利。對於和杓内有 

關特里亞斯特自由區的條款，包括娄派自由K 

行政官的規定在内 J 也同樣不能妄作修改。 

三圃代表又說：特甩亞斯特自由兩個蘧 

域ff南斯泣夫91英美等國革隊分別佔倾之下, 

據說情形各不相同J因此無法合倂，伹這話也 

是 仝 無 & 的 0 任 何 人 觝 要 不 存 偏 見 都 可 知 

K施和約中關於特鬼?5斯特自由躍的條款 

就可產生特J&亞斯特兩!^域合併的ifë果，並可• 

依照勤莪和約的规定在自由區圣境建; f t—種民 

主制苽0 ' 

最後,這些代表:Xfê出一個新的第三種諭 

摅/他們說：詆有將特 ja亞斯特0由區®於義 

大 利 主 權 之 下 , 赏 地 居 K 的 基 本 人 權 才 有 保 

特里亞斯特的<îa土完整能保全，ms» 

qiM很明顯,施和^巾IHâ於特！g^P#f4$ 

自由區的全部規定,包括委行 i S 長官在内， 

然 後 才 可 確 使 全 境 赏 施 尺 主 制 度 , 自 由 

M居民的基本人權以及合倂特Jg亞斯特兩ISS 

域 — — 南 斯 拉 夫 區 ; ^ 荚 美 區 域 一 成 爲 一 倜 

自由區，：Mr—個民主政府0 

蘇聯代表早在一九四六年的巴黎和會屮指 

出：特里亞斯特自由區决不能覼作一種飱民地 

或半殖民地,也不能作爲任何大國的軍事根摅 

地。當時蘇聯代表贫着重IS:明：特—亞斯特决 

不應作爲巴爾幹區的新的軍事根據地,因爲此 

犟有違特甩亞斯特居民和聯合阖的利j&。 mm 

曾堅主在自由區內建立一種萬正R * 制 

皮，由此皿一睏具有民主基礎的砍府。 

大家知道，對義和約規定應爲特g3Ê斯特 

自由區全境立一個民主政權。美阖、英聯王 

阈和法國的 f^ f f安全理事會中所表示的立場 

已明白顯出他們的用意完全是想阻止屐行各該 

圃政府在對義和約內所負的義務。蘇聯耽府-?<ç 

法同意此種立場，而且堅主厳格並誠意赏施對 

義和約的全部條款，包括有關特里©斯特的規 

定在内。蘇聯代表團ES爲主張暫緩决定委派特 

Jfiffi斯特自由區行政長官的理由屮沒有一點仍 

m正常,道是必出的。 

荬、英、法三國代表以前骨藉口四圃未能 

同意:îf政長官的人選，企阖延期作成决定J現 

時蘇聯政府宣佈同意委派Fluckiger上校爲行 

玖畏官,道就可使大家知道美、英、法S阖代 

表已不再有什麽萬正理由來延棱决定委派行政 

長官的W題,因爲Fludciger上校是由其聯王 

阈提名的，獒法兩圃都未表示反對。由此町見 

委派特里亞斯特自由區行政長官的問題巳無延 

期决定的理由了。可是J我們都明暸，蘇聯政 

府雖已宜佈FlucWger上校爲合格人選,美、 

英、法三國代表却又在找出別的椎託之辭來延 

期决定委派特里亞斯特自由B£行政長官的間 

題0 

這 就 可 以 證 明 ， 美 英 法 = 國 代 表 安 全 理 

, 内 對 委 派 特 e 亞 斯 特 自 由 區 行 政 良 宫 一 事 

所取的態苽無非是企阖避免菔行:SH國在對義 

約所负的義移；企阖阻止安全理事會履行其 

在：對義和約下所負的國際Sis務,使其無法委派 

特里亞斯特自由!^行政苌官；並企阖«使理事 

會破壤此項國際條約。 

蘇 聯 表 圃 赏 然 不 能 赞 同 美 、 英 、 法 s 國 

代表的;E種旅度。蘚聯玖府堅决主张對義和約 

的 » 條 款 都 k 厳 格 地 、 忠 ！ g 地 付 諸 赏 施 , 關 

於特里亞斯特的規定也包括在^0 



Mr. TAUASENKO ( . g 克 蘇 維 埃 社 # 主 

3S共相國）：根據美國、英聯王豳和法國三阈 

代表對委特见55期特G由區行政長官一事所 

ipmiTMf我們可W作成某種ifë論。我們必 

-7Ï認fi§美阖、凌聯王國和法國三國政府已經悍 

然 片 面 違 反 了 它 們 所 负 的 國 際 菡 務 。 此 

種行;也並不是今日才有的。歷史上就有許多 

W然片面遠反國際某務的(>'』子0 n m m m 
阈威廉二世和希特勒常政時的違反國際叢秭 

的0<j子就fî足夠了。對於â些例子全世界輿論 

廿一玫资，类國、英聯：F國和法國的與論界 

也不是例外。伹這些阖汆的政府此時却在抄襲 

甘經舉世輿論萬芷辭厳同萆斥责的前例了。 

豨 約 阈 必 — 秉 誠 忠 ^ 履 行 國 際 條 約 與 

定 所 規 定 的 3 è 務 , 假 使 » 酤 無 ? 滩 保 證 ， 

那末，阈與國間如何建TtiE常阈際關係就難於 

想像了。對義和約現在鱿後生m種情形。美國 

與英聯王國兩玖府&初不质行雅爾他與波^坦 

兩fô定所規定的國際義務J此時又在遠反對篛 

和約規定下的義務,另增添一個違約:»例。 

遠反國際義務已經形成一種確切的政治觀 

念 , 有 些 政 府 卽 以 此 種 觀 念 爲 决 定 玟 策 的 根 

據。安全理事會必須謹愼從事，切勿鼓勵像 

美、英法三國政府那種t争然片面破壌國際條約 

的行爲0 

烏克繭蘇維埃社會主義共和圃代表国堅决 

生張»委派特里亞斯特自由區行砍長官一事作 

—確切决定0 

-對於此事巳無其他代表要求發言， 

我要問蘇聯代表是否耍把他的提譏付表决。 

Mr. MALIK (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟)：我注意到安全理事會的理事們此時尙無 

意 討 諭 道 問 題 J 大 槪 他 們 還 需 要 時 間 櫬 截 考 

盧。所以，我不堅持現Û就表决我的提饞J而 

且:> 我 踅 說 ~ ^ ， 有 些 代 表 國 尙 * | & 加 討 諭 , 

佴本人不悉其原因何在。 

由;其他代表圑âfe*^加討論此事,mm 

代表團保留以後苒對這問題發言的權利o 

Mr. CHAXTVBI,(法蘭西）：我現在就可 

對道事說幾句話，無須另待"，J的時間。關於特 

S 亞 斯 特 間 題 衆 論 紛 i K , 極 爲 煩 瑣 , 且 已 爲 理 

事會所熟知,我也無意踅新敍述一番。我所要 

講的觝是提到法國耽府一向關懷這個間題的情 

形 。 

關於行政長官的人選,法圃政府早前原曾 

提名候選人一人。因:^有人反對J法國政府就 

，示：凡是宋垒理事會萃他，1 伊理事圃一致贊 

" 的 人 選 , 它 也 可 同 意 0 é : k理事會對此未 

餡達成協議,前任法國代表曾於一九四七年七 

月 （ 第 一 五 五 次 會 幾 ) 首 先 建 瞵 設 立 一 個 ; 全 

理?P會專設小組委员會,遴選理會常任理? f i 

阖 以 外 阈 来 之 ^ 充 任 委 貝 ， 負 赍 研 究 已 經 提 

出與將來可能提出的候選人，搜集關於他們的 

mm^m,然後向理事會提出建議。到了一九 

四七年十一月二十四日^是由法國代表提譏， 

請南斯拉夫與義大利直忮商洽J以便向理m會 

提出使s人一人或兩人。 

但 是 ^ 我 們 都 知 道 所 有 道 些 嘗 試 俱 歸 無 

效。一九四七^！!^'屈年終而特甩亞斯特的行JS: 

長官仍無法委派。同時，正ihi—九四八年三月 

二十日的宜言（S/707)所明白指出的，特里 

亞斯特的情形已經發展到某種程苽，使得法阈 

政 相 理 事 會 委 派 的 行 政 £ 官 將 無 法 執 行 和 

所规定"職責,因爲和約屮關於特里亞斯特 

的规定無法繼筘適用。娄派行政長宵的問題因 

此也就無從考盧0此時的問題是該自由區的W 

際規窣問題，此項規章最初原經四國一致同, 

的。 

法圃政府於此種愔e«下才和美、英兩睛 

府聯合向藓聯政府提出.J:述宜言所載的提璣, 

伹 蘇 聯 聰 迄 無 確 « 答 視 。 

自那時起，先是烏克豳代表團，最近又是 

蘇聯代表圃都對委派行玖長官的間趙發住新的 

典趣。 

我可"說目前的蘇聯提案C5/1260)如於 

十八個月前提出，必然會促成行 玖 長 官 的 委 

派 , 防 止 道 一 年 半 來 所 發 生 的 事 钛 , 並 可 保 

證對義和約屮有閫特里亞斯特各項規定的赏 

施。可惜此項提案未能早日提出,伹是僅僅表 

示惋惜不足改變情eJi,這也就是說此1^派行 

政長官已不可能實現原來的目的J甚至全無實 

際效用。 

我 還 要 補 充 一 句 ： 鼸 續 討 諭 此 , 會 對 整 

個 理 事 會 有 何 ‧ S 處 0 在 , 環 境 之 下 , 法 國 政 

府無法改變其已經採取的立場。對於一九四八 

年三月二十日=國宣言所提出的條件我不能有 

所增加或更改。 

Mr. ARCB (阿根廷）：我不欲對此事锬 

首 , 僅 向 理 事 會 及 提 鶸 ^ 九 四 八 年 十 二 

月八日大會在巴黎所通過的建議載人理事會下 

次 會 議 , 。 我 是 講 的 决 議 案 一 九 七 （ H ) 

丙、丁、戊、己、庚、辛、壬各部份，大會在 

這 M 分 中 曾 蹐 安 全 理 事 會 重 萄 牙 、 

約佴、義大利、芬蘭、愛爾蘭、奧大利，蘭 

等國的入會申請。我們知道大會將於T月初開 

會,理事會應依照大會 î i過我剛才提到的那項 

决 議 案 的 用 意 , 考 盧 J H ^ , 並 通 過 一 項 决 颺 

案，俾向大會提出。 

主席：在决定這#^前,我要婧間理事 

中 是 否 有 人 顚 意 ; Î E ^ 求 理 事 會 ^ " 表 决 ？ 



Sir Terence SHONE ( 英 聯 王 阖 ) ： 英 

代à圃前在二月閒兩次會躏内[第四一一次及 

第四一二次會譏]討論此事時就已說明英國政 

府何以典美國法國一樣，不能同意委派特里亞 

期特自由區行政長官的理由。我此時祗能重躭 

一邁：英國政 府根據 三月二十 H =國政府宣言 

內 (S/707)所列舉的理由J對於此事的態度 

仍 然 不 變 , 道 些 理 由 在 理 事 會 最 近 ^ 辯 讒 中 

已一苒提及0 

據 英 國 圃 看 來 , 蘇 脚 代 表 今 日 並 未 提 

出需荽我們答ffi的新諭據。對於已經提出的種 

種 饞 想 理 事 會 理 事 們 郴 已 有 時 M ;1 — 審 

躏 ， 所 英 國 代 表 圃 並 無 延 期 决 定 的 

必要。 

蘇聯代表前於二月十七日提出的那項决譏 

集草案（S/1260)今H 3t向理事會提出,mm 

草 案 如 果 提 付 表 决 , 英 國 代 表 圃 無 法 投 赞 成 

惠。我應該ift明的是我們這種態庹對於蘇聯决 

瞵案草案所提候補人選的資望决無不滿之意。 

« ： 旣 脑 人 提 議 舉 機 决 , 本 席 裁 定 

鄉 暫 椟 决 定 。 

BB於阿根廷RI^W才的,我WÎ舍訴該代 

表躭下屆理事會,JS必然會fj他的提鵰tniH考 

Mo 
今日瞜程項目已鞮肘論完畢,我趁此设後 

—次撖任安全理事食#JSî的谗會對各位理事的 

合作精祌表示誠摯的謝意。）!«賓長和秘寄處職 

员 铉 助 ‧ 理 會 務 卓 著 成 效 ， 也 是 使 我 非 常 或 

謝的0 

Mr. MALIK ( 蘇 維 埃 社 會 銻 共 和 , 

盟）：對於阿根廷代表的提驟或是賊镇我此W 

不欲討論。我手沒有大會决睐案，佴就記惊 

所及,那項决議案是要安全理事會研究葡萄牙 

等國的申請問題並向大會下"^屆會提出報吿而 

不是向第3»會報吿。我的記憶是否正確？我 

希 ^ 有 人 « m » 加 以 說 明 。 

主席：我要把我的話說淸楚J請傅譯貝將 

我 f »蘇聯代表所說的話儘可能正確地翻蹕出 

來 。 

我觝是說阿根廷代表的提讒將移交下届* 

席處理,我âè*對 JMR提譏有所决定,S無法 

答覆剛对對我提出的問題。 

午 樣 十 分 f t t " o 


